

FEBRERO

9

Luna llena el 11

JUEVES

Santa Polonia, virgen

SEMANA 7 325

DESDE MADRID

### Lo que ha sido motivo de deliberación en Pizarra

#### La operación sobre Alhucemas

A personas muy afectas al Gobierno hemos oído asegurar que las conferencias que se han celebrado en Pizarra no han sido para acordar, como se supone, la conveniencia de ir o no a Alhucemas.

Sobre esto no existe en el Gobierno—dicen los ministeriales que parecen bien informados—la menor discrepancia.

El señor Maura trazo hace tiempo el plan a seguir en Marruecos, en el que figuraba, no la conquista de Alhucemas ni el dominio de los benisriaguales, sino la posesión de toda la costa rifeña desde Gomara a Melilla.

Dueños de la costa para mantener pacificado el camino que ha de unir ambas zonas, podría comenzar en el interior de las mismas el régimen de protectorado.

Sobre esto hubo en el último Consejo de ministros absoluta unanimidad.

Tampoco existió la menor discrepancia en el Gobierno respecto de la mejor forma y manera de realizar esa operación sobre Alhucemas. Por tierra ofrece grandísimas dificultades y exigiria incalculables sacrificios.

El marqués de Valderrey, gran conocedor de aquellas tierras y de la indomable bravura de sus guerreros, nos decía hoy en el Congreso que 15 o 20 benisriaguales colocados en los picachos de aquel territorio se bastarían para aniquilarnos una columna de ejército que avanzase.

El Gobierno ha reconocido que la operación es más rápida y más fácil haciéndola por mar.

Por esto, se han realizado ciertos preparativos y se venían adquiriendo los elementos que se estimaban necesarios.

Lo que el Gobierno no podía acordar, y sobre esto se ha hecho precisa la conferencia con el general Berenguer, eran los detalles de ejecución de este plan, sobre el que la opinión del almirante Aznar ha de tener gran importancia en los acuerdos que se adopten.

Los temporales reinantes en aquellas costas y la mejor fecha, por lo tanto, de realizar las operaciones navales será el punto esencial de las discusiones.

La posibilidad de avituallamiento en el caso de interrumpirse las comunicaciones marítimas, los puntos de la costa que han de ser elegidos para el desembarque, las fuerzas necesarias que han de cooperar desde tierra y la resolución más conveniente que haya de adoptarse respecto de los prisioneros son, entre otros, los aspectos diversos que han de ser discutidos entre los ministros representantes del Gobierno y los del Estado Mayor del Ejército y de la Armada.

Se hablará de la conveniencia de no realizar dicha operación hasta dentro de cuatro o cinco meses, por ser la época más favorable

para las operaciones en el Estrecho?

Pues entonces habrá de dar su opinión el general Berenguer respecto del propósito del Gobierno de reparar a la Península algunas de las unidades que se enviaron para las operaciones de reconquista, ya realizadas en la zona de Melilla.

Si esto no lo estima peligroso para la moral del Ejército ni conveniente para el conjunto del plan militar que se desarrolla, el Gobierno habrá logrado que los gastos de la campaña tengan una importante disminución en espera del final de la guerra.

#### Futuro Ayuntamiento de Madrid.

El Ayuntamiento de Madrid quedará constituido el próximo bienio en la siguiente forma:

|  |    |
|--|----|
| Mauristas . . . . .                      | 16 |
| Ciervistas . . . . .                     | 1  |
| Conservadores . . . . .                  | 4  |
| Liberales . . . . .                      | 10 |
| Albistas . . . . .                       | 4  |
| Demócratas . . . . .                     | 1  |
| Monárquicos independientes . . . . .     | 3  |
| Reformistas . . . . .                    | 3  |
| Republicanos . . . . .                   | 1  |
| Socialistas del partido obrero . . . . . | 4  |
| Socialistas independientes . . . . .     | 3  |

Probablemente en el curso de la vida el futuro Ayuntamiento sufrirá modificaciones en su constitución.

Por lo pronto, ya se anuncia que los de los monárquicos independientes se incorporarán antes del día 1 de abril, el uno, a los liberales, y el otro, a Alba

#### Del crimen de Concha Rabiles

El eminente jurista don José Serrano Batanero, que era esperado de Madrid en el tren correo de hoy, telegrama anoche que asuntos de índole particular le obligan a apazar su venida a esta ciudad por unos días.

#### El Gobernador y la Diputación

Con fecha de ayer, el Gobernador Civil se dirigió a los Alcaldes de los pueblos de Adra, Berja, Cuevas, Dalías, Ríana, Nercual Overa, Nijar, Paredena, Cuevas y Velez Rubio, para que el día 11, comparezcan en su despacho oficial y hacer a los mismos requerimiento para el cumplimiento de los pagos del contingente provincial.

La actitud del señor Medina Bocos ha sido bien acogida por la opinión y hace falta perseverar en la conducta imitada para que la administración provincial entre en la senda de equidad y orden precisas para el prestigio y buen nombre de la Diputación.

#### Del Municipio

Voda y reposición del arbolado

Por la Sociedad Círculo Mercantil, se ha dirigido un escrito al Ayuntamiento, para que se proceda a la reposición y poda de los árboles, existentes en el Paseo del Príncipe, frente a la fachada que ocupa dicha Sociedad, y en caso de imposibilidad, gravamen para la Corporación, se autorice a dicha entidad para hacerlo por cuenta propia.

Parámetros cos

Por Manuel Pérez Lorita y Francisco Granero Leal, se ha solicitado tomar parte en el concurso anunciado en el «Boletín Oficial» para optar a las plazas vacantes en

la banda de música municipal.

#### Recaudación

La verificada por el Municipio el día 7, fué la siguiente:

Por el impuesto de vinos, 360'10 pesetas.  
Por arbitrios extraordinarios 201'20.

#### Nombramiento

Para cubrir la vacante existente ha sido nombrado sepulturero del Cementerio de San José, Juan García Martínez.

#### Muestra de cortesía

En nombre de la Corporación Municipal, el Alcalde Sr. Granados Ferré se ha dirigido al Coronel de las fuerzas regulares de Melilla, Comandante General y Caid de Beniscar, significándole en nombre de la ciudad, su gratitud por las deferencias y acogida cortés, tenida a los comisionados almerienses, en su reciente visita a la plaza africana.

#### Las víctimas de la Guerra

Ayer se recibió en este Ayuntamiento, un telegrama en que, se hace saber, que por el servicio organizado por el Rey se han recibido del Ministerio de la Guerra informaciones que participan por la carta de un sargento llamado Vasallo dirigida al Comandante Militar de Alhucemas, se ha sabido que en Annual ha sido identificado el cadáver del teniente don Julio Bustamente Vivas, perteneciente al Regimiento Mixto de Artillería, de Melilla, hallado junto a la fosa del capitán Salafraña.

El infortunado teniente era natural de esta capital y su familia reside en la calle de Murcia (hoy Jesús García) número 62.

#### Un sátiro

En el cuartel de la guardia civil, del puesto de Nacimiento, se presentó el vecino de aquella villa Joaquín Martínez García, de 67 años, de estado casado y oficio jornalero, denunciando que el día 24 de Enero último y en ocasión de encontrarse sola en la casa que habita, situada en la calle de Granada, una hija suya, llamada Antonia Martínez Contreras, de 24 años y de estado casada, se presentó violentamente su vecino Pedro Reina García, de 24 años, soltero y de oficio jornalero, el que intento abusar de su dicha hija, no consiguiendo su propósito por la defensa que de su honor hizo esta.

Seguidamente la guardia civil comprobó la denuncia y procedió a la detención del mencionado sujeto, que fue puesto a disposición del Juez municipal de aquella localidad.

#### Las elecciones municipales

Del resultado de los pueblos, a los datos ya conocidos, han llegado posteriormente los siguientes:

Hüecha.—Dos conservadores, un maurista y un liberal.

Nijar.—Seis conservado-

res y tres liberales demócratas.

Alcolea.—Cuatro conservadores y tres liberales.

Canjayar.—Cuatro conservadores y dos liberales.

Benahadux.—Seis conservadores y dos liberales.

Darrical.—En este punto las comunicaciones deben estar algo perturbadas, pues con fecha de ayer dan a conocer que han sido proclamados cinco concejales por el artículo 29.

#### Desde Tetuán

##### El servicio de Correos y Telégrafos.

Se ha dispuesto, atendiendo a requerimientos del comercio, que un oficial de Correos realice el servicio de ambulancia entre Tetuán, Bencarrich, el zoco Zaquia y Xauen.

Este servicio venía efectuándolo una estafeta militar.

Los oficiales de Telégrafos de Tetuán obsequiaron con un banquete a su compañero el Sr. Mingot, que permaneció en su cargo de jefe de la estación de Nador hasta la invasión del enemigo, cuando ocurrió la catástrofe de Melilla.

#### LA AVENTURERA ARGELINA

##### Estafa de 1.000.000 de francos al erario francés

La amante de uno de los estafadores detenida.

Una detención interesante realizó el día 30 la policía en la persona de una mujer mundana argelina, que reviste gran importancia, la que se halla complicada en una estafa de cuantía, cometida en París contra el erario francés en la respetable suma de 1.000.000 de francos.

Faltos materialmente de espacio sólo podremos brindar a nuestros lectores una breve hoja de este asunto.

Hace unos ocho meses se descubrió en el ministerio de Finanzas una estafa por valor de la cantidad citada en valores del Estado.

La policía practicó gestiones, y después de incansables pesquisas, consiguió detener a dos individuos elegantes que aparecieron como sospechosos, los que negaron rotundamente.

Con uno de los detenidos vivía su amante, Antonia Josefa Salas, natural de Argelia, de padres españoles, que usaba los nombres de Mari Eily y María Lefebre, que tenía en una de las calles más céntricas de París un establecimiento de modas bajo el nombre de «Casa Tony».

Mary Eily es una mujer hermosa, elegantísima, de grandes simpatías.

Quedo sola en la casa al ser detenido el amante.

Un día, revolviendo los papeles de éste, encontró 600.000 francos.

Calló el hallazgo, liquidó las existencias de su casa y se ausentó de París, encaminándose a Niza.

En Montecarlo jugó parte de la cantidad encontrada, regresando a París, donde solo permaneció unas horas, marchando a un pueblo próximo,

llamado Champigni, donde reside una familia amiga.

Les refirió lo sucedido, y sus amigos le aconsejaron que viniera a residir a España. Tomó el consejo al pie de la letra y llegó a Madrid hace tres meses, hospedando se en el Hotel Palace.

Comenzó la vida de cabaret, asistiendo a todos los centros de la vida mundana y galante.

Se le terminó el dinero y escribió a París pidiendo que le enviaran más, y como no lo recibiera retornó a París, donde supo que la policía la buscaba, por sospechar que fuera complice, autora o encubridora de lo importante estaba.

De nuevo regresó a España, instalándose otra vez en el Palace Hotel, continuando más abiertamente su vida alegre y galante.

Por estos días se recibió en Madrid un expediente del Gobierno francés, solicitando la detención y extradición de Mary Eily.

La policía comenzó a practicar pesquisas, averiguando que hace un mes aproximadamente abandonó dicho hotel, para vivir en un lujoso y confortable piso, en compañía de un hombre adinerado.

No pudo realizar la detención, por encontrarse enferma en cama de algún cuidado.

Restablecida reanudó su vida galante, y el día 30, como decimos, fué detenida al salir de la «casserie» del Hotel Palace, y conducida a la Dirección general de Seguridad.

Se comunicó la detención al Gobierno francés, y Antonia Josefa Salas, alias Mary Eily, salió ayer de Madrid, acompañada de nuestra policía, la que para entrega a la francesa en la frontera de la hermosa y elegante aventurera argelina.

#### Una medida que produce extrañeza en el campo contrario

Hasta ahora no se habían enterado los kabienes del Rif occidental que a cuantos se someten y entregan los fusiles, con promesa de aceptar las demás condiciones, no se les hace el menor daño y quedan autorizados para habitar con sus familias y ganados en los antiguos poblados.

Decimos esto, porque las confidencias anuncian el estúpido que ha producido procedamos así en Dar Drius y sectores colindantes.

Y es, que los jefes de la rebeldía no cesan de propagar noticias fantásticas, para intimidar a los rifeños; como la de que ni uno solo de los que se rinden salvan la vida, incluso las mujeres y niños.

La divulgación de que como civilizados procedemos y no con el salvajismo de los hordenos y en la resistencia que muestran en cumplir las órdenes de Abdel-Krim.

#### Observaciones de un soldado

La tardanza del correo

Tanto desvelos y tanta diligencia como se ponen al cuidado de cuanto afecta a necesidades corporales, mas, acaso, debieran dedicar los directores de esta obra africana, en que el Sr. Cierva es apostol interesado, a la ejecución de aquellos servicios que tienden, por lo general, a satisfacer y a alegrar el espíritu. El transporte de la correspondencia, por ejemplo.

Cada uno de los 170.000 soldados que aquí somos tiene un estado civil más o menos modesto, un nombre más o menos obscuro, una familia más o menos ignorada... La ausencia y el peligro son la gran paraca del sentimiento familiar. El conspazo que surge en estos apartados mundos reluce en el hogar lontano como si fuera todo el incendio. Del corazón a la pluma van y vienen palabras de consuelo recíproco que en el papel se estampan y al correo se confían. Cada carta que atraviesa el Estrecho es un canto de amor, comunicación entre dos corazones, arrobos de dos almas, lazo fuerte de las ansias supremas no contrariadas por groseros determinismos de la vida urbana y de la exótica formula social.

Empero... El Servicio de Correos no ha logrado, aunque se haya intentado, la necesaria normalidad. Cartas y paquetes postales invierten desde el origen al destino tanto como costase a la Península la comunicación epistolar con sus guerreros en los días de la inolvidable desdicha de Cuba. A Alcázar quivir, que se halla de Cadiz a una navegación de cinco horas, tardan las cartas doce fechas y los paquetes postales diez y nueve De Madrid a Laracne no arriban antes de nueve o diez. No hablé de Xauen y en general, de los campamentos extraviados... Para Melilla y para Tetuán emplean una semana muy corrida. En Algeciras, y en Málaga, y en Cadiz, las Administraciones de tránsito, amontonadas las cartas por montes y los paquetes a centenares, han de aguardar varios días hasta tomar el barco...

No se explica, en verdad, que con tanto dinero como se gasta y tanto esfuerzo como se pierde, aun para remediar lo irremediable, la desorganización postal no halla emienda. Si el Ministro de la Guerra, abrumado en la preparación de otras mas lucidas grandezas, pudiera prestar oídos a estas aparentemente insignificantes realidades, las impondría remedio seguro. No es de creer que el tan tierno y tan conienzudo patriota, permitiera que a las diarias tragedias de cada existencia individual, a la triste y siniestra labor a la que cada uno vive entregado, llevando el cuerpo a cuevas sobre el espíritu, sintiendo todos los días un tjeretazo en las alas que mas o menos escondidas, se van todos en el alma, se añada la zozobra cruel de que no llegue la carta que se espera...

#### Diario de Almeria

Suscripción, 2 pesetas al mes.—provincias, 6 pesetas al trimestre.

Para anuncios, comunicados y reclamos, Consultad precios en esta Administración.

#### Vida judicial

Señalamiento

En la Sección 2.ª de esta Audiencia se verá hoy el juicio oral, por causa del juzgado de Canjayar, por el delito de hurto, contra Bernardo García y otros, actuando en el mismo como abogados los señores Granados y Langie.

Vacante

Se halla vacante el cargo de Juez municipal suplente del pueblo de Instinción, por el resto del cuatrimestre de 1922-23 y los que aspiren a su desempeño, deberán solicitarlo en el plazo de 30 días, contados desde la publicación del anuncio en el «Boletín Oficial».







### Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico Transatlántico de la Costalich Società Triestina e Navigazione

# COLUMBIA

Saldrá del puerto de Almería el día 25 de Febrero de 1922, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para

## Buenos Aires

Con escalas en Las Palmas, Rio de Janeiro y Santos, siendo la duración probable del viaje de unos quince días.

Precio del pasaje en tercera clase: **ENTERO 510 pesetas incluidos impuestos**  
**MEDIO 275**  
**CUARTO 175**

Para los de tercera clase, comida a la española

Nota: Los señores viajeros deberán pedir las plazas con bastante anticipación. El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior al de la salida del buque, si antes no han sido cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Nota: Se admiten billetes de ida para el regreso del Brasil o la Argentina al puerto de Almería.

Para más informes al Representante en España y Agente en Almería:

**M. BERJON.-Boulevard, 59**

### VAPORES CORREOS FRANCESES

De la Société Generale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

MENDOZA, PLATA, FORMOSA, CORDOBA Y VALDIVIA

# PLATA

Saldrá de Almería el 3 de Febrero de 1922, para Rio de Janeiro, Santos y Buenos Aires.

PRECIOS 3.ª TERCERA: Un entero 535 pesetas incluido impuestos.  
Un medio 277'50  
Un cuarto 148'70

Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y tercera clase, haciendo escala en Bakar para abastecerse de carbón, y agua siendo la duración probable del viaje de 15 días. Las Cámaras de primera y segunda de dicho buques, están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen lujosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase, comida a la española

ANEXO IMPORTANTE: Para obtener plaza en estos vapores correos, hay que solicitarla con tiempo. Los billetes de pasaje se emiten con dos días antes de la salida de cada vapor, o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este Puerto.

Para más informes sus consignatarios, HNO DE RICARDO GIMENEZ S. en C. Boulevard del Principe.

## Grandes almacenes de tejidos

# LA VERDAD

7 - SEBASTIAN PEREZ - 7

LOS SABADOS  
venta de retales

Esta casa recuerda a sus compradores que continúa, concediendo el regalo de un día de venta al mes, mediante sorteo, habiendo correspondido en el pasado mes al día 25.

### Venta por metros

Grandes rebajas de precios en todos los artículos:-:

#### LA CAMPANA

Para comer por poco dinero y para cenas económicas en ningún establecimiento, como en la Campana.

Plaza del Carmen núm. 5.

#### TRABAJOS ELECTRICOS

En el kiosko de las Palmeras, Paseo de Principe, frente a «El Porvenir» se ofrece, un servicio permanente por persona inteligente y de gran competencia para instalaciones eléctricas, de timbres, telefonos, arreglo de luces y toda clase de trabajos de este ramo, con materiales para todos los servicios.

Francisco Segado.-Kiosko de las Palmeras.

#### VINOS

Los mejores vinos de la provincia, procedentes de las explotaciones de Gárgal, de uva pura, se venden casa de

**BERNARDO MANZANO**

Vinos de Albuñol y de La Mancha, completamente puros.

Calle de Majadores núm. 25

#### LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

## LA FLOR DE ORO



Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

- La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
- La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
- La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.
- La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
- La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
- La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.
- La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
- La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artefacto.
- La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las plagas, causa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seráis calvos.
- La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
- La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

#### LA CAMPANA

Los jueves y domingos se servirá al público los acreditados CALLOS A LA ANDALUZA y Caracoles en pepitoria.

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y alza el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO E INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acidozas, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 50, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

# No olvide Vd. que el acreditado establecimiento de tejidos EL BLANCO Y NEGRO

está realizando todos sus artículos de invierno y es de su conveniencia que antes de hacer sus compras visite esta casa, donde encontrará artículos de primera calidad a precios de verdadera ocasión.

**Saldamos:** Toquillas, chales, capellinas, artículos de punto mantas, mantones y tejidos en general

PRECIO FIJO. VENTA POR METROS

TIENDAS, 21 Y SANTO CRISTO, 1. ALMERIA

# ORTEGA HERMANOS



# Servicio telegráfico y telefónico

## De nuestro corresponsal en Madrid señor Viñas

### LA POLITICA

Propósitos de Maura.--- Consultas.- Actitud de Romanones.

Se sabe que el presidente del Consejo tiene el propósito de consultar a todos los jefes políticos, sobre los acuerdos tomados en la conferencia de Pizarra.

Los dos ministros liberales, que existen en este Gabinete, visitaron al conde de Romanones, para darle cuenta de los últimos acuerdos.

Don Alvaro les dijo que ya estaba enterado de todo y que persistía en su actitud.

### Proyectos para las nuevas operaciones

Prosiguió el ministro en sus manifestaciones y dijo, que están a punto de terminar las operaciones en las zonas de Benifaros, y pacificado aquel territorio, de Tetuán vendrá parte del Ejército, que se repatriará; pero se reforzará nuestro campo de dominación con un número considerable de cañones y aeroplanos.

Se dotará también de mayor número de cañones a los barcos de guerra, y con estos elementos se inutilizará la artillería que los moros emplazaron en las costas de Alhucemas, protegiendo a aquel avisero.

Cree el ministro que facilitó estos datos, que enterado Abd-el-Krim y los demás jefes que le siguen de nuestra actitud resuelta, se negociaría inmediatamente para la devolución de los prisioneros, terminando esta lamentable situación que conturba al país y es la pesadilla del Gobierno.

### Los concejales elegidos

El resultado de las elecciones en toda España ha sido el siguiente:

Mauristas, 338; ciervistas, 183; conservadores, 868; liberales, 671; jaimistas 63; de mócratas, 208; alistas, 161; regionalistas, 123; reformistas 84; republicanos, 259; socialistas, 126; independientes, 322; varios, 158.

### La crisis en Italia

Dicen desde Roma que el rey llamó a Orlando para constituir el nuevo Gobierno.

En caso de que éste no lo pueda formar seguirá Bonni con el mismo Gabinete.

### Reparación de un faro

En Consejo de Ministros, entre otros expedientes de Obras Públicas, fué aprobado el que se refiere a la reparación del faro de Almería.

### La actitud del Gobierno y la Prensa

Los periódicos comentan en tonos muy subidos la nota oficiosa del Gobierno sobre el problema de Marruecos.

Se censura la forma hábil como se rehúye en la misma enterar al país sinceramente de la realidad de las cosas, pues es criterio unánime que el Gobierno no fué expresivo y ha ocultado la verdad al país.

### Una versión de la Conferencia

Un ministro de los que más significación tienen en el Gabinete actual, hizo ante un grupo de sus íntimos y varios periodistas, importantes declaraciones sobre la Conferencia de Pizarra.

Según expresó todos, estuvieron conformes en la ne-

cesidad de avanzar hasta Alhucemas, pero reconociendo que no se puede seguir avanzando por Dar-Drius hasta dicho plazo por la necesidad, para garantizar la ruta de avance de sostener un Ejército permanente numeroso. Tiene que aplicarse una política de protectorado a la zona pacificada y preparar el avance con todas las garantías de éxito, para no hacer estériles los sacrificios de la nación en hombres y dinero.

### De Marruecos

#### Tristes hallazgos

Comunican de Melilla que se han encontrado en Annual los cadáveres del coronel Manella, comandante Paz y tenientes Bustamente y Escribá.

#### Soldados que se evaden

Procedentes de Annual llegaron a Dar-Drius, varios soldados que eran cautivos de los moros y consiguieron evadirse.

#### La ferocidad hostil de los rifeños

Se dice que los moros no semetidos, pertenecientes a las cabilas de Meitaiza, preparan un nuevo ataque contra la posición de Dar-Drius. Se calcula que este contingente de rebeldes consta de unos quinientos hombres armados de fusiles.

#### Más españoles prisioneros

Por recientes confidencias se ha sabido que en la cabilia de Bocoña existen cuarenta españoles, prisioneros de los apresados en Dar-Drius y Annual.

#### Bureguier en Tetuán

El alto comisario, llegó a Tetuán, hospedándose en el Palacio de la Residencia.

#### Procedimientos electorales

#### La elección en Escullar

En el número del DIARIO DE ALMERIA correspondiente al día 3 del actual, ofrecí a los lectores del mismo, ponerles al corriente de cuantos escandalosos hechos acaeciesen en estas elecciones municipales.

Todo comentario es poco, para censurar con la dureza que merecen, los procedimientos empleados por estos idoneos—que apenas saben firmar—para rehuir presentarse en los comicios, con la emisión de sus votos frente a los elementos liberales—incluidas todas las ramas—de este pueblo que suman una mayoría selecta y aplastante y que de haberse efec-

Fué saludado por las autoridades.

#### Bombardeo aereo

Varios aparatos bombardearon hoy las posiciones enemigas, lanzando sobre ellas 23 bombas.

Aunque los moros tirotearon a los aviadores, que realizaron la operación a poca altura, regresaron al campamento sin daño alguno.

### Provincias

#### Portugueses belicosos

Telegrafian de Vigo, que han llegado noticias de Portugal, que dicen que en Lisboa rifeños algunos soldados y policia resultando varios heridos.

#### Un naufragio

Participan de Málaga, que en la costa de Estepona, ha naufragado una embarcación, ignorándose si se salvaron los tripulantes.

#### Viaje del rey

Don Alfonso llegó esta mañana a San Sebastián, donde fué visitado por el Doctor Moore.

El monarca permanecerá en dicha ciudad hasta el viernes, que regresará a Madrid.

#### Intento de parricidio

Informan de Sevilla, que un vecino de Marchena llamado Antonio Pérez, llevó a su mujer a las afueras de la población, intentando matarla con un cuchillo.

La mujer huyó y acudió una hija, evitando la consumación del horrible crimen.

### LA BOLSA

|         |       |
|---------|-------|
| Franco  | 54.40 |
| Libras  | 27.89 |
| Dólares | 6.35  |
| Marcos  | 3.30  |

tuado las elecciones con arreglo a lo que dispone y establece la Ley electoral vigente, hubieran sacado triunfante los cuatro candidatos que pretendían presentar.

Para contrarrestar esta fuerza han tenido que verificar la elección en una célebre cocina, alrededor de una bota de vino y de otros varios enseres, que, es la que, ha iluminado el embotado cerebro de estos idoneos para sacar a flote sus candidaturas; ignorándose hasta la fecha si lo hicieron por el artículo 29, de otra forma.

La corrupción y el desenfreno en los asquerosos procedimientos han llegado a su colmo.

El Colegio electoral ha permanecido cerrado todo el día de hoy, sin que la mesa se

haya constituido, ni en apariencia siquiera.

El esposo de la maestra de niñas, D. Enrique Lao Ocaña, declara en un acta levantada al efecto que, en la sala Escuela de Niñas no se ha constituido Colegio electoral alguno, ni menos se le ha comunicado por ninguna autoridad, que hoy debían celebrarse elecciones a concejales en él.

Hay que tener en cuenta que, en este término Municipal no hay mas que un distrito y una sección y que el Colegio Electoral, según el «Boletín Oficial» de la provincia, es la Escuela de Niñas, enclavada en la calle de las Cruces número 1, donde precisamente habita la Maestra Nacional de niñas doña Remedios Martín Arance, declarando su marido que, en su casa no se ha constituido Colegio alguno ni celebrado elecciones a Concejales, ni acto alguno de carácter electoral.

¿Puede darse falsedad mas manifiesta?

Estos procedimientos son los que usan los titulados conservadores para con los elementos liberales, hoy en la oposición, y que algún día serán poder.

¿Como quieren los ilustres jefes liberales que la opinión se manifieste, si empiezan ellos por desampararla, permitiendo que se cometan falsedades de este calibre, en elecciones tan importantes como las municipales?

¿Como, pues, se extraña «Diario Universal» órgano del conde de Romanones, de los artículos del gran rotativo madrileño «El Sol» fustigando la pasividad de las izquierdas gubernamentales? Si ellos defendiesen, en la prensa, en la tribuna pública, en el Parlamento y en los Ministerios, los derechos de los liberales, pisoteados y escarnecidos escandalosamente en las elecciones y en todas las actuaciones de la vida pública, podrían tener eficacia y prosperar estos amañados incalificables?

De ninguna forma podrían prosperar. Los derechos liberales, serían respetados por las clases conservadoras, ojo avizor siempre en la sombra y en la emboscada, para con su garra, dar el zarpazo cobarde, destrozando con él, cuanto se oponga al logro de sus ambiciones y egoísmos.

Hora es ya señores de las izquierdas gubernamentales y no gubernamentales, que sacudáis vuestra inercia y pasividad y en casos como el ocurrido en este pueblo, acudáis todos como un solo hombre en defensa de los derechos legítimos de los ciudadanos atropellados por un cacique desaprensivo e inepto para toda actuación provechosa en beneficio de este pueblo.

Hora es ya también de que el señor Silvela, como representante de las fuerzas liberales de la Circunscripción de Almería, no permita se ejecuten estas felonías con sus amigos políticos, que traen aparejados el descrédito del concepto, «Liberalismo» que ya no es más que una palabra hueca del Diccionario español.

Por todas estas causas y otras de mayor y trascen-

dental relieve, la España liberal está aterida, intimidada y desesperanzada. de que, sus derechos sean respetados y defendidos por quienes tienen el deber de hacerlo. ¿Como puede permitirse que, prosperen unas elecciones Municipales, como las efectuadas en este pueblo, a espaldas por completo del Cuerpo electoral?

De ellas se reclamará oportunamente, aportando actas y documentos justificativos de todos estos atropellos y amañados, punibles en todos conceptos y que prueban su nulidad.

Veremos al resolver la Ilustrísima Comisión Provincial, si impera la «Justicia» y el buen sentido, del sautorizando y anulando lo efectuado, que ha coaccionado al cuerpo electoral.

De cuanto siga ocurriendo en estas célebres elecciones forjadas en una célebre cocina y ante una bota de vino pondré al corriente a los electores del «Diario» y quizás de algún rotativo de Madrid.

- Kiosko de las Palmeras
- FRANCISCO SEGADO
- Se hacen instalaciones eléctricas de timbres, teléfonos. Reparación y montaje de motores eléctricos
- Arreglo de luces desde las 8 de la mañana hasta las 9 de la noche
- Materiales para toda clase de instalaciones.
- Kiosko de las Palmeras
- (Frente al Porvenir)
- TELEFONO NUM. 142.

### El Montañés

Ofrece a su distinguida clientela en el presente año, servicio esmeradísimo de cocina, variedades en marisco, aperitivos selectos y vinos de todas clases y marcas con especialidad en manzanillas. Se sirven banquetes.

### NOTICIAS GENERALES

A los cont. Ibuyentes. Ponemos en conocimiento de los contribuyentes que tuviesen Urbana accidental, que pueden retirar los recibos correspondientes a los años 1920-21 y 21-22, durante todo este mes en estas oficinas, hasta 11, a las horas de costumbre.

Conducción. Por el Sr. Gobernador Civil se ha dispuesto que el recluso en esta cárcel Indalecio García Morales, sea conducido a Figueras, para su ingreso en aquella prisión Central.

Multas gubernativas. Por uso indebido de armas han sido multados en 200 pesetas Pedro Gomez Carmona, Manuel Martínez Nieto y Bartolome Soler García, vecinos, respectivamente, de Puipi, Moínos del Viento (Almería) y Paterna.

Para una pensión. Ha sido remitido al Ministerio de la Gobernación el expediente instruido a instancias de Doña Virtudes Cabrera Gimenez, viuda del medico don Jose de la Cuesta y Gomez, que hacia sus servicios en Velez-Blanco, y murió a consecuencias de la epidemia grippal y cuya señora solicita la concesión de una pensión.

Detención. Cumpliendo una comunicación del Juez Municipal de Nijar, ha sido detenido por la Guardia Civil, Rafael Hernandez Ruiz, e ingresado en aquella cárcel a disposición de dicha autoridad judicial.

Subastas forestales. Para el día 23, a las 11 de la mañana, se anuncia la subasta, por tres años, de los espartos pertenecientes a los montes de Ragol e Insiación.

Café Sulco. Para tomar buen café necesario tomarlo en este acreditado establecimiento. Servicio a domicilio.—Telefono 59.

Doctor Guillermo Verdejo Acuña. Análisis de sangre-Espútes-Orina. Iugo gástrico y demás productos Patológicos. Auto-vacuante. Sifilia Venereo. Geroza 10.—Almería.

Casos y cosas. Un basurero pútreo. Antonio Madrid Galvez, que tiene 11 años de edad y se dedica a la recogida de basuras, halló en el Parque de Alfonso XIII una cartera de señora, de hule, la que está depositada en la Comisaría de Vigilancia a disposición de su dueña.

Un caso. Ramón Gomez Gilabert, que vive en la calle de Cadix número 3, tiene una esposa amante y esta llevó a casa un brasero, para contrarrestar las crudezas del tiempo, el cual compró a un tal José, también conocido por el Jabonero, que comercia en la compra y venta de muebles y que está domiciliado en la calle de Regocijos.

Efecto del alcohol. Salustiano Martínez Martín hizo mal el cálculo de la consumación de unas copas y dio por resultado que una pareja del Cuerpo de Seguridad llegara en los momentos que estaba mas bullanguero y le condujera al arresto.

Habilidad canoerica. La guardia de Seguridad ha tenido al cochero José Lorente Rivas, porque haec pocas noches, la del día 5, teniendo el coche abandonado, con los faroles apagados y careciendo del carnet les dió a sus agentes de la autoridad el nombre de Francisco Carmona.

La Bodega H. Les mejores y más baratos vinos de la Mancha. Anisados y licores de las mejores marcas. Glorieta de San Pedro, 1.

Dr. Compani. De la Sociedad Española de Cirujanos del pecho. Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón. Modernas instalaciones RAYOS X. Consulta de 2 a 4.

RODRIGUEZ BOCI. Asistencia a partos. Consulta especial de matas de 11 a 3 y de 3 a 5. Puerta de Purchep.

Reservado para

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros Reunidos

Subdirectores en Almería y su provincia

### SALVADOR ROMERO E HIJO